
VERBALE DELLA SEDUTA DEL GRUPPO DI RIESAME DELLA CLASSE L-29 

(LAUREE TRIENNALI IN SCIENZE E TECNOLOGIE ERBORISTICHE E DEI 

PRODOTTI PER LA SALUTE, TECNICHE ERBORISTICHE) DEL GIORNO 21 

NOVEMBRE 2018 

 

Il giorno 21 Novembre 2018, alle ore 11.30, nella Sala Riunioni del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco si è riunito, a seguito di regolare convocazione, il 

Gruppo di Riesame della Classe L-29. 

Sono presenti i proff. Avato Pinarosa, Contino Marialessandra, Mele Antonietta, Vozza 

Angelo; per il personale tecnico amministrativo la Sig.ra Gisotti Francesca. Risultano 

assenti giustificati: il Prof. Intini Francesco Paolo, il rappresentante del mondo del 

lavoro, dott. Salerno Antonio, dell’azienda erboristica “Forza Vitale” in convenzione 

con il Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco per lo svolgimento di tirocini 

curriculari, la studentessa Angiuli Annarita, rappresentante degli studenti per il CdS; il 

dott. Gisotti Salvatore . 

 

Presiede la seduta la prof.ssa Avato Pinarosa, in qualità di Coordinatore del Consiglio di 

Classe L-29. Funge da Segretario verbalizzante la prof.ssa Contino Marialessandra. La 

Sig.ra Gisotti Francesca ha altresì il compito di assistenza alla redazione del processo 

verbale. 

Constatata la presenza del numero legale, il Coordinatore dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione dei punti all’ 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Comunicazioni 

2) Approvazione Scheda di Monitoraggio CdS-SMA 

3) Scheda SUA 2017-2018 

4) Varie ed eventuali 

 

Si passa all’esame dei punti all’odg.: 

 

1) Comunicazioni 

- Il Coordinatore comunica che è mutata la composizione del Consiglio di Classe dei Corsi 

di Studio L-29 e che nella prossima riunione il suddetto organo dovrà ricomporre il Gruppo 



di Riesame del CdS nominando un docente in sostituzione della prof.ssa Mele Antonietta e 

un rappresentante degli studenti in sostituzione della studentessa Angiuli Annarita,. 

 

 

2) Approvazione Scheda di Monitoraggio CdS-SMA 

Nella riunione del 27 settembre 2018 è stata effettuata una prima valutazione degli 

indicatori, individuando quelli più significativi in relazione agli obiettivi e alle 

caratteristiche del CdS. Nella riunione odierna si effettuerà una analisi ulteriore dei dati 

quantitativi che nel frattempo sono stati  aggiornati (ultimo aggiornamento al 29 

Settembre) e si redigerà il commento finale da sottoporre all’ approvazione del Consiglio 

di Corso di Studio e inviare successivamente alla Commissione Paritetica. 

Il Coordinatore inizia l’esame degli Indicatori precisando di avere inviato a tutti i 

componenti del Riesame copia della SMA in discussione nella riunione odierna. Si 

sottolinea che il CdS in STEPS ha terminato il suo primo ciclo con la sessione di laurea di 

aprile 2018, pertanto alcuni dei dati riportati nella SMA sono da attribuirsi al precedente 

percorso formativo in T.E.  

Dagli indicatori della Didattica (gruppo A) si evince un discreto numero di immatricolati 

puri e un buon numero di iscritti totali, con un incremento positivo negli anni 2015 e 2016. 

Un buon numero di studenti prosegue al secondo anno di corso e nel 2017 il 75 % degli 

iscritti ha dichiarato di essere complessivamente soddisfatto del CdS. Il numero degli 

iscritti è tuttavia molto inferiore rispetto al numero di iscritti a CdS della stessa classe 

nell’area geografica e in Italia. 

Non ci sono dati rilevanti circa la Internazionalizzazione del corso (Indicatori del gruppo 

B). Come già  rilevato in altre occasioni, Corsi di Laurea con percorsi formativi affini al 

CdS in STEPS sono presenti solo in un numero esiguo di sedi universitarie europee ed 

occorre una forte motivazione per intraprendere tale esperienza didattica. Una studentessa 

del CdS ha appena svolto all’estero la tesi sperimentale di laurea, nell’ambito del progetto 

Erasmus+ (bando 2017-2018) e questo viene interpretato come un segnale positivo. 

Gli ulteriori indicatori per la valutazione della didattica (gruppo E) sottolineano la 

difficoltà degli studenti a completare proficuamente il primo anno di corso: gli studenti 

hanno acquisito in media soltanto il 30% dei CFU totali richiesti per completare il I anno di 

corso; circa la metà ha proseguito al II anno di corso, ma con forte difficoltà ad acquisire i 

CFU richiesti; nel 2016, solo il 5% ha proseguito nel II anno acquisendo almeno 40 CFU 

del I anno ( 2/3 dei CFU previsti al I anno). Lo scorso anno questo dato era stato correlato 

alla preparazione iniziale inadeguata ovvero ad un limitato possesso dei requisiti minimi da 



parte degli studenti immatricolati; ciò anche giustificato dal basso punteggio medio 

(31,5/100) conseguito nel test di ammissione al corso. 

Per poter risolvere tali criticità, il CdS ha messo in atto veri interventi, quali: attività di 

tutorato, intensificazione degli esoneri in itinere e la possibilità di acquisire i CFU della 

didattica a scelta tra il II e il III anno di corso. Inoltre, solo per il I anno di corso le attività 

didattiche sono state programmate da metà novembre a fine maggio, seguendo lo schema 

di un corso annuale. La partecipazione del CdS al bando MIUR, piani di Orientamento e 

Tutorato-POT 2017-2018, potrebbe avere un esito positivo per finanziare altre attività di 

supporto alla didattica nonché attività per un orientamento consapevole in ingresso.  

Una indicazione promettente viene dal fatto che, quest’anno, il punteggio medio 

conseguito dagli studenti che si sono immatricolati al CdS è pari a 44,0/100, molto più alto 

rispetto agli anni precedenti. Con la dovuta cautela, si potrebbe pensare che ciò sia un 

primo risultato già raggiunto grazie ai correttivi introdotti al corso di laurea come per 

esempio l’inizio dei corsi del primo anno a Novembre. Molti studenti motivati ed attenti 

all’offerta formativa dell’Ateneo di Bari, potrebbero aver optato per la più razionale 

programmazione dell’attività didattica del nostro CdS, il quale prevedeva l’inizio delle 

lezioni al termine degli scorrimenti delle graduatorie dei test, invece di iscriversi a corsi già 

avviati. 

 

3) Scheda SUA 2017-2018 

Il Coordinatore comunica che dopo le vacanze natalizie il Gruppo del Riesame sarà 

impegnato con gli adempimenti relativi alla compilazione della Scheda SUA; nel mese 

di giugno 2019 il Gruppo del Riesame dovrà rilasciare i primi dati. 

 

4) Varie ed eventuali 

Non essendoci argomenti da discutere tra le varie ed eventuali, la seduta viene tolta alle 

ore 12.30. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

 

 

 

IL COORDINATORE                                               IL SEGRETARIO 

(Prof.ssa Pinarosa AVATO)                                      (Prof. Marialessandra CONTINO) 


